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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

DE 20 DE ABRIL DE 2023 

 

Nº 8 /2023 

 

PRESIDENTE: Maria José Fernandes Lacerda. ----------------------------------------------- 

VEREADORES PRESENTES: Eduardo Jorge Ribeiro Pinto, Rui Filipe dos Anjos 

Teixeira, Manuel da Costa Monteiro, António Jorge de Sousa Pereira e Ana Luísa 

Couto de Almeida dos Santos. --------------------------------------------------------------------- 

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: José Manuel Gonçalves, Presidente. -------------------- 

SECRETARIOU: José Daniel Meireles Almeida Lopes, Chefe de Divisão 

Administrativa e Financeira. ----------------------------------------------------------------------- 

HORA DE ABERTURA: 9.30 horas. ----------------------------------------------------------- 

ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: Aprovadas por unanimidade as atas nº 6 de 

23/03/2023 e ata nº 7 de 06/04/2023. ------------------------------------------------------------- 

INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE: Antes do início dos trabalhos o Sr. Presidente 

informou verbalmente a Câmara das ações desenvolvidas durante a quinzena. ------------ 

Reunimos: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Comandante Sub-Regional de Emergência e Proteção Civil do Douro; --------------------- 

Participámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Assembleia Geral da Entidade de Turismo do Porto e Norte; ---------- 

• Comissão Executiva do Eixo Atlântico do Noroeste Peninsular; ------- 

• Fórum Internacional de Comunidades e Cidades, no âmbito do 

Congresso dos Poderes Locais e Regionais do Conselho da Europa, 

realizado em Kiev; ------------------------------------------------------------ 

Estivemos presentes: ------------------------------------------------------------------------------ 

• Cerimónia de comemoração dos 90 anos da criação do Instituto do 

Vinho do Porto, realizada no Teatrinho Reguense; ----------------------- 

• Encontro dos Clube Rotários do Peso da Régua e de Ovar, realizado 

em Válega – Ovar; ------------------------------------------------------------ 

• Abertura Oficial do “Momentos com Vinho”, em Sernancelhe; -------- 

• Concerto de Páscoa organizada pela Banda Salesiana de Poiares; ----- 

Organizámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Fórum Internacional de Estudos Globais, em parceria com a 

Universidade Aberta; --------------------------------------------------------- 

• Ação de Capacitação e Informação, subordinada ao tema "Acolher e 

Celebrar: Serviços e Iniciativas do ACM I.P.", em parceria com a 

EAPN Portugal, Núcleo Distrital de Vila Real, realizada no AUDIR – 

Auditório Municipal; --------------------------------------------------------- 

• Peça de Teatro “O Velho da Horta”, destinada aos utentes da 

Instituições Particulares de Solidariedade Social, realizada no 

AUDIR – Auditório Municipal; --------------------------------------------- 

• 9.ª Edição do “Inforwine Fórum”, realizado no AUDIR – Auditório 

Municipal; ---------------------------------------------------------------------- 

• Projeto “Régu’Anima”, vocacionado para a animação de vários locais 

da cidade; ----------------------------------------------------------------------- 
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Efetuámos: 

• Reunião de preparação das Comemorações do Dia de Portugal, de 

Camões e das Comunidades Portuguesas, com os responsáveis da 

Presidência da Républica; ---------------------------------------------------- 

• Reunião do Núcleo Local de Inserção do Peso da Régua; --------------- 

• Reunião com as associações desportivas do concelho; ------------------ 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

70-TESOURARIA 

Balancete – Período de 6 de Abril /2023 a 19 de Abril de 2023 – Saldo do dia 19 de 

Abril  –  Seiscentos e noventa mil, trinta e dois euros e setenta e nove cêntimos. ---------                                

71- PRESTAÇÃO DE CONTAS - GERÊNCIA 2022 

A Câmara deliberou por maioria com voto de qualidade do Presidente e três votos 

contra dos Vereadores do PS, concordar com a proposta apresentada. -------------------- 

Mais deliberou enviar o documento para aprovação à Assembleia Municipal. ------------ 

Foram presentes as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do PS: ------------------------------------------------------ 

O Relatório de Gestão do Exercício de 2022 continua a não responder aos desafios que 

o nosso concelho enfrenta, a vários níveis. ------------------------------------------------------ 

Pela análise do relatório verificamos que a dívida total do Município aumentou, facto 

que naturalmente levanta preocupação. Em relação à execução dos valores 

orçamentados também se verifica, uma vez mais, uma baixa taxa de execução, vindo ao 

encontro das preocupações manifestada por nós em anos anteriores, bem como pelos 

deputados do Partido Socialista na Assembleia Municipal, na discussão do Plano e 

Orçamento para 2022, onde foi salientado o facto de que 43% do investimento 

projetado não ter financiamento previsto, ou seja, estava francamente sobre 

orçamentado. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Temos observado sucessivamente a adoção de uma estratégia que tem mantido a mesma 

narrativa, sem elementos inovadores que respondam às necessidades sentidas pelos 

habitantes do nosso concelho. --------------------------------------------------------------------- 

Continuamos a não vislumbrar um plano concreto para o combate à perda de população, 

particularmente no que respeita às freguesias mais rurais, nas quais se manifestam de 

forma preocupante os constrangimentos relacionados com a mobilidade. ------------------ 

As dificuldades referentes à mobilidade dizem respeito à rede de transportes, mas não 

só. Mesmo quem usufrui de meios próprios para deslocação, debate-se diariamente com 

o estado degradado das vias, principalmente em freguesias como a União de Freguesias 

de Peso da Régua e Godim, Vilarinho dos Freires e Sedielos, que há muitos anos não 

sofrem qualquer intervenção, ao contrário de outras que foram intervencionadas em 

2021. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os desafios emergentes relacionados com as alterações climáticas, continuam a ser uma 

preocupação dos Vereadores do Partido Socialista, que não vêm refletido neste relatório 

políticas públicas locais que, a existirem, poderiam passar pela implementação de 

medidas no funcionamento e organização dos diferentes serviços do Município. --------- 

Ainda no que diz respeito aos desafios relacionados com as alterações climáticas, 

verificamos que não houve ação concreta dirigida à economia da água. Vivemos em 

2022 um Verão de seca, e outros semelhantes se perspetivam, pelo que nos parece 

fundamental a adoção de medidas mais concretas de sensibilização à população, tal 

como já tem vindo a ser por nós referido. -------------------------------------------------------- 

Consideramos as ações de promoção do território muito positivas, mas gostaríamos de 

vislumbrar uma estratégia, efetivamente diferenciadora, que para além de colocar o 
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concelho numa posição de montra para o Douro, tenha em vista um concelho para 

visitar, estar, mas acima de tudo para ficar e viver. Para tal, são necessárias 

infraestruturas capazes de atrair investimento, para que se possam criar bases sólidas 

para o crescimento, a competitividade, o emprego, a sustentabilidade e, acima de tudo, a 

qualidade de vida. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Pelos motivos elencados, os Vereadores do Partido votam contra o Relatório de Gestão 

do Exercício de 2022. ------------------------------------------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do PSD: ---------------------------------------------------- 

“O relatório de atividades e prestação de contas referente ao ano 2022 reflete, acima de 

tudo, compromissos eleitorais que assumimos com os Reguenses. É, por isso, um 

relatório que traduz a atividade planeada, desenvolvida e executada durante o ano 2022, 

numa lógica de conciliar a qualidade de vida dos que residem e trabalham no Concelho, 

assim como melhorar a sua competitividade económica. -------------------------------------- 

Destacamos um conjunto vasto de obras/empreitadas em curso, como são exemplo 

disso, na rede viária, a requalificação total da Avenida Dr, Manuel de Arriaga, 

ambicionada há muitos anos, a requalificação do Hospital D. Luiz I, a requalificação 

dos bairros sociais, assim como a reabilitação do 1º balneário termal, perspetivando-se 

para o ano em curso a conclusão de todas estas obras. Realçamos que estamos a 

melhorar o mercado habitacional do nosso concelho, introduzindo novas habitações 

sociais, associando isso ao apoio que estamos a dar aos nossos munícipes na 

reabilitação do parque habitacional privado. Esta é e será a marca do município nos 

próximos anos! --------------------------------------------------------------------------------------- 

Em 2022 deslocámo-nos, em conjunto com os autarcas da CIM – Douro, a Bruxelas, 

para uma reunião com a Comissaria Europeia com vista à possibilidade de se 

desenvolver um mecanismo de financiamento que permita aos municípios intervir nas 

suas redes viárias que estão cada vez mais degradadas. ---------------------------------------   

A atratividade do concelho sente-se no investimento privado que tem sido feito em Peso 

da Régua. Dando apenas dois exemplos disso mesmo, como a adega e a quinta da 

vacaria, no valor de 17 milhões de euros e o investimento da Granvinhos que se prepara 

para iniciar um investimento de 20 milhões de euros. ------------------------------------------ 

No que ao apoio às coletividades diz respeito, damos nota do facto de a autarquia apoiar 

em mais de um milhão de euros. Este apoio é efetuado com recurso a subsídios diretos, 

bem como transportes e cedências de instalações. As nossas instalações e equipamentos 

desportivos, culturais e recreativos, têm uma elevada dinâmica e taxas de utilização, em 

linha com os anos pré-covid e que demonstra a necessidade dos mesmos. ----------------- 

O apoio aos reguenses não se faz sentir apenas na prática desportiva ou nos eventos 

culturais e recreativos, a autarquia fez um esforço significativo no apoio às famílias nos 

custos da água, saneamento e resíduos. Este apoio de 1 054 651€ refletido na fatura da 

água, saneamento e resíduos enviada pela Empresa Intermunicipal ADIN. Esta empresa 

com 3 anos de atividade, une Peso da Régua a mais 7 concelhos, numa gestão conjunta 

das redes de água e saneamento em baixa. O projeto tem-se revelado um sucesso, 

sobretudo nos ganhos de eficiência que a rede tem conseguido, permitindo uma 

utilização racional da água, o que faz parte das nossas preocupações com as alterações 

climáticas. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aquando da tomada de posse, lançamos o desafio de o Douro ser Cidade Europeia do 

Vinho e assim foi! Numa candidatura a uma só voz, liderada por Peso da Régua, a CIM 

Douro conseguiu que em 2023 todos os caminhos do mundo do vinho viessem dar ao 

Douro. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Por todos os pontos expostos e por sabermos que estamos a cumprir os compromissos 

assumidos com os Reguenses, votamos favoravelmente o relatório de atividades e 

prestação de contas referente ao ano 2022. ------------------------------------------------------ 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E EQUIPAMENTOS 

72-DOURO GRANFONDO 

PEDIDO DE APOIO LOGISTICO 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar a prova no molde do ano anterior. -------- 

73-ASSOCIAÇÃO CAÇADORES DE QUINTÃ 

LOUREIRO – PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE SUBSÍDIO 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio de 1 000,00 €. ---------------- 

74-REVISÃO DO VALOR DA RENDA 

MARIA HELENA VASQUES LOUREIRO 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação dos serviços, 

fixando o valor da renda no valor de 127,30 €. ------------------------------------------------- 

75-REVISÃO DO VALOR DA RENDA 

ADOSINDA MANUELA ALMEIDA PAIVA RIBEIRO 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação dos serviços, 

fixando o valor da renda no valor de 12.11 €. ------------------------------------------------- 

76-PROPOSTA REGULAMENTO INTERNO 

SERVIÇO DE ATENDIMENTO E ACOMPANHAMENTO 

SOCIAL PESO DA RÉGUA 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o documento. -------------------------------- 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E 

GESTÃO DO TERRITÓRIO 

77- CRISTINA MARIA TEIXEIRA FERREIRA 

LUGAR DO “VALE” VILARINHO DOS FREIRES 

PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento de Cristina Maria Teixeira Ferreira a requerer parecer 

favorável à constituição de compropriedade do prédio rústico inscrito na matriz sob o 

artº 287-D. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Traz informação dos serviços do teor seguinte: ------------------------------------------------- 

“ … CONCLUSÂO:  ------------------------------------------------------------------------------- 

Propõe-se dar parecer favorável à constituição de compropriedade do prédio rústico, 

com a emissão da competente certidão”. --------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

Todas as deliberações foram aprovadas em minuta. -------------------------------------------- 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião eram onze horas, da qual se 

lavrou a presente ata que foi por mim                    subscrita e vai ser devidamente 

assinada.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 


